

les ayant tant aimés qu'il a voulu prendre sur lui les apparences du péché (se faire péché, dit énergiquement saint Paul) et souffrir la mort, rançon du péché; les ayant aimés jusque-là, il y a ajouté ce quelque chose d'inouï de réaliser la perpétuité de sa vie si humble et si dévouée d'homme ici-bas, de renouveler sa mort de victime sur la croix, par le don de l'Eucharistie livré à chacun des hommes de tous les temps: c'est le dernier effort de l'amour: «*In finem dilexit.*»

En l'Eucharistie sont réunies, accumulées, mais intégralement présentes et agissantes, toutes les merveilles de l'Être divin et humain du Verbe Incarné, toutes les merveilles de son amour, de ses vertus et de ses mystères, de ses œuvres, de ses mérites, de sa gloire elle-même. Tout ce qu'il a été, tout ce qu'il a fait, tout ce qu'il a acquis successivement par sa vie, sa mort, sa résurrection, il l'a réuni là, dans ce Sacrement, pétri dans ce Pain divin, il le livre en nourriture aux hommes par l'effet d'un amour et d'une puissance qui accomplissent ainsi une merveille qui dépasse et couronne toutes les autres: *Memoriam fecit mirabilium suorum... escam dedit...* L'Eucharistie est donc le chef-d'œuvre définitif, le terme suprême de l'amour de Jésus, qui ne se peut dépasser que par le don du ciel: *In finem!*

Et bien! le Cœur Eucharistique, précisément parce qu'il est considéré dans le don de l'Eucharistie, merveille centrale de ce monde de merveilles, participe à cette excellence de l'Eucharistie, d'être le degré suprême, le chef-d'œuvre sans pair de l'amour porté à sa dernière et infranchissable puissance ici-bas: il est donc le plus glorieux des noms qui se peuvent donner au Sacré-Cœur.

Comparez, si vous le voulez, le Cœur du Christ Eucharistique au Cœur de l'Enfant-Dieu dans la crèche, au Cœur de l'homme-Dieu dans sa vie, ou dans sa mort, ou dans sa résurrection; il y a dans le Cœur Eucharistique quelque chose de plus que dans chacun de ces mystères: il y a l'amour et la merveille de l'état eucharistique, du don eucharistique, dont la propriété est de réunir ensemble tous les mystères successivement manifestés par Jésus, et de les livrer ensemble par un nouveau mystère d'amour et de puissance qui les dépasse tous.